

Jörg Ennen: Neue Fachinformationsseiten auf unserer Homepage

Der Weg zur neuen Fachinformation

Ausgangspunkt bei der Neugestaltung der Fachinformationsseiten war die Erkenntnis, dass eine einheitliche Einstiegsmaske Nutzung und Zugriff auf wichtige Fachinformationen erleichtern. Nicht nur Links zu relevanten Internetressourcen zum jeweiligen Fach sollten dabei Berücksichtigung finden, sondern vor allem auch zentrale Sucheinstiege zu Büchern und Aufsätzen. Ausgehend von der Prämisse, dass eine ausschließliche Sammlung von elektronischen Fachinformationen im Internet nicht ausreichend ist, wurde zum einen eine Trennung von lokalen Fachinformationen und fachspezifischen Internetquellen initiiert, zum anderen versucht, den Begriff "Fachinformationen" nicht allein auf die "elektronischen Fachinformationen" zu beschränken.

Unter Fachinformationen sind Informationen über Informationsressourcen zu verstehen, das sind zum einen grundlegende fachlich-thematische Informationen, aber auch weitere formale wie auch technische Informationen, die für die Suche nach dieser Quelle relevant sind. Sie sollen also nicht nur einen Überblick über die Quellen zu einem Fachgebiet liefern, sondern auch die Suche dorthin erleichtern. Das Fachinformationssystem

ist damit ein Einstiegssystem für denjenigen, der wissen will, wo er Informationen zu seiner ihn interessierenden, spezifischen Fragestellung findet. Eine besondere Bedeutung haben dabei die lokal gehaltenen Informationsquellen. Hier ist es erforderlich, nicht nur auf ihre Existenz zu verweisen, sondern zudem den Weg dorthin aufzuzeigen.

Vor diesem Hintergrund bildete sich eine Arbeitsgruppe (Frau Lyall, Frau Scholz, Frau Wiesenmueller, Herr Ennen), die eine Konzeption für eine einheitliche Einstiegsseite entwickeln wollte.

Die Arbeitsgruppe entschied sich für folgende konzeptionelle Leitlinien:

- Berücksichtigung sowohl gedruckter als auch elektronischer Fachinformationen
- Trennung von Internet- und lokalen Ressourcen
- Systematischer Überblick über vorhandene Ressourcen als Basis für die Literatursuche, d.h. als Transparenz schaffender Wegweiser zu bestimmten Ressourcen
- Verknüpfung mit anderen Informations- und Dienstleistungsangeboten der Bibliothek (OPAC, Fernleihe,

SyKa Lesesaal etc.).

Im Zentrum der Überlegungen stand die Gestaltung einer einheitlichen Einstiegsseite mit festen Kategorien, welche den Charakter der einzelnen

Informationsquelle wiedergaben und eine Systematisierung der Fachinformationen ermöglichte. Man einigte sich schließlich auf folgende Kategorien bzw. Einstiegsmöglichkeiten:



Erste Beispiele finden sich bereits u.a. unter

www.wlb-stuttgart.de/referate/wirtschaft.html und unter

www.wlb-stuttgart.de/referate/sozialwissenschaften.html.